



## *Asociación de Historia de la Lengua Española*

### **Acta de la reunión de la Junta Permanente de la AHLE celebrada el 7 de julio de 2022**

Asistentes:

- Emilio Montero Cartelle
- Juan Sánchez Méndez
- Johannes Kabatek
- Carlos Sánchez Lancis
- José A. Bartol Hernández
- Cristina Egido Fernández
- Lola Pons Rodríguez
- Monica Castillo Lluch
- Maite García Godoy
- Silvia Iglesias Recuero
- Virginia Bertolotti

El día 7 de julio a las 18:00 horas dio comienzo la reunión de la Junta Permanente de la AHLE, que se celebró telemáticamente, con acuerdo al siguiente Orden del Día:

- 1.- Aprobación, si procede de las dos actas de las dos reuniones anteriores celebradas en León (Se adjuntan)
- 2.- Informe del Presidente.
3. Informe del Secretario.
4. Informe del Tesorero.
- 5.- Ruegos y preguntas.

**Punto 1.** Las dos actas fueron aprobadas por unanimidad.

**Punto 2.** El Presidente empezó su intervención agradeciendo la asistencia de los miembros de la Junta. Una Junta, señaló, cuya finalidad era la de cumplir lo acordado en la Junta anterior y además mantener el contacto e intercambiar ideas.

El primer punto de su informe versó sobre los trámites realizados para conseguir registrar el nombre de la revista y el logo. Habló de las dificultades planteadas por la RAE en un primer momento, lo que nos obligó a recurrir la primera sentencia que nos era desfavorable. Finalmente, a finales de junio se nos ha dado la razón y la resolución ha sido publicada el día 30 de Junio en el Boletín Oficial de la Propiedad Industrial. Ante esta resolución cabe recurso por parte de la RAE, pero ya nos han coemntado que no lo van a hacer. Así que, por fin, tenemos nombre y logo de revista registrados a nombre de la Asociación.

En segundo lugar, trató el tema de las actividades intercongresuales y de la posibilidad de que la Asociación apoye iniciativas propuestas por los socios, como ya se ha hecho en alguna ocasión, y citó el caso de Florencio del Barrio de la Rosa (VI CODILI "Corpus

Diacrónicos en Lenguas Iberrománicas" ), Miguel Calderón (reunión de la Red Charta), Martín Hummel.

El tema de las actividades de la AHLE en los periodos entre congresos dio lugar a un buen número de intervenciones; algunas preguntando sobre el contenido de las actividades realizadas en periodos anterior, a las que contestó el Presidente.

Lola Pons señaló que había que actualizar la página electrónica de la Asociación y propone que se cree una lista de distribución, un boletín, que podría tener una periodicidad mensual. También propone la participación de los jóvenes de la AJIHLE en la vida de la Asociación.

Virginia Bertolotti preguntó sobre la página electrónica de la Asociación y su relación con la página de los congresos.

Lola Pons contesta que en nuestra página se pueden crear subpáginas para recoger información sobre actividades que se organicen, pero que por regla general, los organizadores de estas actividades, o de congresos, prefieren tener su propia página con enlaces hacia y desde la página de la Asociación.

Johannes Kabatek opina que una periodicidad mensual le parece excesiva, al menos al comienzo. Prefiere trimestral.

Monica Castillo se ofrece a ayudar a Lola en el boletín. También Virginia Bertolotti.

Silvia Iglesias señala que le parece bien la creación de un boletín y añade que se podrían organizar encuentros telemáticos de corta duración sobre temas muy concretos.

Johannes Kabatek pone el ejemplo de la Asociación Brasileña de Lingüística, cuya iniciativa para celebrar encuentros online ha tenido un éxito tremendo.

El Presidente contesta que le parecen muy bien todas esas ideas, pero que prefiere que el papel de la Asociación y de la Junta Permanente es la de apoyar las iniciativas de los socios, pues no debe cargarse a los miembros de la Junta con más trabajo.

Cristina Egado apunta que los organizadores del próximo congreso podrían organizar alguna actividad antes del congreso. Y aprovecha para informar sobre la publicación de las Actas del XII Congreso. La publicación será digital y empezarán en septiembre a organizarlas. Es posible que la publicación corra a cargo del Servicio de Publicaciones de la Universidad de León..

Virginia Bertolotti pregunta, al igual que en la anterior reunión, por cuáles eran los puntos débiles y los puntos fuertes de la Asociación. Le contestó el Presidente quien señaló que estamos ante un cambio de ciclo en la Asociación y que la Asociación será en el futuro lo que quieren los socios, que son sus dueños. Además se pretende que cada vez sea más dinámica, como se ha puesto de manifiesto en las propuestas realizadas en esta reunión.

### **Punto 3.** Informe del Secretario

El único tema del que tiene que informar es de la presentación de los nuevos estatutos y de la nueva Junta Permanente para su registro en el Ministerio de Interior del Gobierno de España. Los trámites ya están hechos y estamos esperando la respuesta.

### **Punto 4.** Informe del Tesorero.

El tesorero informó de las gestiones que había llegado a cabo para conseguir que todos los asistentes al congreso celebrado en León abonaran la cuota de socios. En estos momentos solo hay 7 "morosos", a los que se les ha retenido el certificado de asistencia.

También informó sobre el estado de las dos cuentas que tiene la AHLE, la del Banco de Santander, con un saldo de 19,415 euros; y la de Liberbank con 10.000 [las cantidades exactas las pondrá Carlos]

Señala que las cuentas del AHLE están muy saneadas y que no es normal que una asociación tenga tanto dinero en las cuentas. La buena situación de las cuentas tiene mucho que ver con la reducción de los gastos de la revista.

Juna Sánchez tomó la palabra para proponer que a medio plazo se digitalizaran todas las actas de los congresos, al igual que se hizo con los números antiguos de la revista.

El presidente se muestra de acuerdo y Cristina Egido se ofrece para ayudar. Se decide que se proceda a la informatización. Silvia Iglesias también se presta a colaborar.

Maite García Godoy explicó el funcionamiento de la digitalización en la revista.

Virginia Bertolotti pregunta sobre la relación existente entre la AHLE y la AJIHLE y la política de la Asociación con los estudiantes.

Maite García Godoy comenta que la bonanza económica se debe principalmente al cambio de revista y a los organizadores de los últimos congresos. Y señala que, ya que hay solvencia económica, se adopte una cuota reducida para los socios jóvenes y así intentar fidelizarlos.

El tema será abordado en la próxima reunión de la Junta Permanente

#### 5.- Ruegos y preguntas.

Juan Sánchez informa de los últimos pasos dados por la dirección de la revista para su acreditación por las agencias. Se ha mandado ya a ERIH PLUS.

Virginia Bertolotti solicita que las reuniones se convoquen con más antelación, a lo que se compromete el secretario.

Emilio Montero cierra la reunión con su agradecimiento por la cantidad de ideas y propuestas que se habían surgido en la reunión. Todas ellas serán tratadas en la próxima reunión de la Junta Permanente.

Y sin más asuntos que tratar se levantó la sesión siendo las 20:00 (hora peninsular española).

Fdo/ El Secretario

Fdo/ El Presidente